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时许，上海金山区胥浦塘等部分河道上游陆续发现有死猪
漂浮。该区迅速启动应急处置预案，第一时间打捞死猪并
科学规范处理。同时，加强对水质的检测。目前，检疫结
果显示未发现人畜共患病原，全区自来水水质处于正常状
态，出厂水符合国家标准。

截至今天上午 $$时，金山区农委、水务和海事等部
门共出动保洁船只 $%$船次、保洁员 &'"人次，累计打捞
死猪 $((& 头。连日来，区有关部门对打捞上来的死猪
进行了无害化处理。区环保局每天两次对金山一水厂取
水口原水进行检测，数据显示，化学需氧量、氨氮等指
标均无异常。区农委出动 $& 名执法人员、! 辆车和 $ 艘
渔政船，对全区 $% 家规模养猪企业进行逐户排查，同
时对发现的死猪耳标进行追溯。经初步查证，死猪主要
来自浙江嘉兴、平湖和嘉善等地。工作人员还在全面排
查生猪疫情，各镇兽医站及村兽医共出动 ") 多人，目
前未发现疫情。

据新华社北京 !月 "#日电（记者吕诺）
卫生部妇社司有关负责人 !"日回应媒体和公
众关注的“借腹生子”问题，强调打击代孕
等违法违规辅助生殖技术。

该负责人称，卫生部组织相关机构开展了
人类辅助生殖技术管理相关政策研究，并邀请
医学、法学、伦理学、社会学等领域的有关专家
就代孕等相关问题进行了探讨。大多数专家认

为，代孕会带来诸多严重的法律、伦理和社会
问题，扰乱社会伦理秩序，可能给代孕母亲和
孩子带来身体和心理的伤害。"##!年卫生部
发布了《人类辅助生殖技术管理办法》，明确规
定禁止实施任何形式的代孕技术。为此，卫生
部将继续严格执行相关法律法规和规定，开展
人类辅助生殖技术专项整治行动，严厉打击代
孕等违法违规实施辅助生殖技术的行为。

新华社北京 ! 月 "$ 日电 （记者
杨依军） 外交部发言人华春莹 !" 日
说，中方愿继续为减少空间碎片与各
方共同努力。

她是在例行记者会上回答提问时
作出上述表示的。

有记者问，据美国媒体报道，一
颗俄罗斯小科研卫星被一块空间碎片
意外撞击，美专家推测可能是中国
"##$ 年空间试验留下的卫星碎片。

中方对此有何评论？
华春莹说，我们注意到有关报道。

但相关说法实在不够专业，不负责任。
“空间碎片是人类长期以来外空

活动积累形成的历史性问题。”她说，
“谁对空间碎片‘贡献’最多，国际
社会早有公论。”

华春莹强调，中方一贯支持减少
空间碎片的国际行动，已经采取了一
系列措施。
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据新华社北京 !月 %$日电 中
国人民政治协商会议第十二届全国
委员会第一次会议 %月 !"日通过政
治决议。

政治决议表示，要认真学习贯
彻十八大关于统一战线和人民政协
的新论述新要求，自觉把政协工作
放到党和国家工作全局中谋划和推
进，不断提高履行职能的成效和水
平。

会议认为，坚持走中国特色社
会主义政治发展道路，必须坚持中
国共产党的领导、人民当家作主、
依法治国有机统一，发展更加广泛、

更加充分、更加健全的人民民主。
社会主义协商民主是我国人民民主
的重要形式。要充分发挥人民政协
作为协商民主重要渠道作用，认真
落实中共中央关于把政治协商纳入
决策程序、协商于决策之前和决策
之中的规定，协助党委和政府搞好
在人民政协同各民主党派、各族各
界人士的协商。

会议就我国经济社会发展中的
重大问题和人民群众普遍关心的问
题，进行了认真协商讨论。委员们
强调，要促进各民族和睦相处、和
衷共济、和谐发展，发挥宗教界人

士和信教群众在促进经济社会发展
中的积极作用。要以更大的政治勇
气和智慧不失时机地深化重要领域
改革，精心组织实施 《国务院机构
改革和职能转变方案》，统筹推进经
济、政治、文化、科技、社会、生
态等方面的体制改革，不断推进中
国特色社会主义制度自我完善和发
展。

会议强调，实现祖国完全统一
和中华民族伟大复兴，需要全体中
华儿女共同奋斗。人民政协要坚定
不移地贯彻“一国两制”、“港人治
港”、“澳人治澳”、高度自治的方

针和基本法，进一步密切与港澳委
员的联系，充分发挥他们在特别行
政区发展经济、改善民生、推进民
主、促进和谐和国家事务中的积极
作用。坚持“和平统一、一国两制”
方针，贯彻两岸关系和平发展重要
思想，切实加强与台湾各界的交往、
对话、合作，巩固和深化两岸关系
和平发展的政治、经济、文化、社
会基础，努力促进两岸同胞团结奋
斗。加强与海外侨胞、归侨侨眷及
海外留学人员的团结联谊，支持他
们参与祖国现代化建设与和平统一
大业。

让母亲河恢复青春的容颜
本报记者 张意轩 潘旭涛

政协十二届一次会议通过政治决议
据“荷兰在线”* 月 $$ 日报道，荷兰

《人民报》 中欧事务通讯员 +,--. /00.12

最近出版了他的新书《中国与欧洲：两个世
界的碰触》。这位资深记者日前在接受“荷
兰在线”采访时强调，自己并不是要美化中
国，而是希望以新书来推动人们对中国有更
好的了解。“我希望通过尽可能最客观的事
实陈述，反映出尽可能最真实的东西。”

+,--. /00.12 344& 年开始在荷兰左
翼报纸《人民报》供职至今，现任中欧事务
通讯员，相比其他记者，他自认为看待中欧
问题会更加全面均衡。他在自己的新书《中
国与欧洲：两个世界的碰触》中谈到了近年
来普遍提及的中国在欧洲影响力越来越大一
说。他指出，欧洲媒体经常发出所谓的“黄
祸”的警告，但具体数据却显示出另一种不
同的画面。()5$年和 ()$(年上半年，中国
在欧洲的投资“仅”67 亿欧元。这个数目
大大低于美国在欧洲的投资，或欧洲国家间
的投资。

书中还提及了中国的审查制度。“好几
位受访者告诉我说，尽管有种种审查，如今中
国的记者和研究人员确实获得越来越多的自
由。”/00.12写道，“而当我在西方媒体寻找
有关这种自由度扩大的文章时，却根本找不
到相关的报道。”

为什么会出现这种矛盾的局面？这位
《人民报》 的记者认为，其原因在于，实际
上西方媒体许多编辑只对那些渲染“恐华”
的文章感兴趣。“一个绝好的例子是我曾经
对中国人购买法国波尔多酒庄所做的报道。
在英美媒体的报道里，这条消息成了：举世
闻名的葡萄酒生产将落入中国人手里。”
“而当我亲自到当地采访时，却发现事实上
被中国人购买的只不过是那里超过 $83万多
个城堡中 &个鲜为人知的葡萄园。我在报道
中让一位满腹怨言的当地农民发话，也采访
了两位对中国人投资法国酒庄持积极态度的
专家。最终报社的责任编辑用农民的话做标
题，否则我的报道就‘没有故事性’可言。”
/00.12在采访时直言，西方媒体认为它们
知道读者想要什么，于是便利用这种“恐
华”之情。“我认为，媒体过于扭曲了这个
国家的形象。你可以用批判性的眼光看待中
国的各个方面，但如果只关注消极的一面，
就会一味地猛批下去。”

+,--. /00.12希望他的《中国与欧洲：两个世界的碰触》 一书能够促
使人们意识到这种片面报道的存在。“我认为，读者恰恰想看到平衡的文
章。记者必须认识到这一点，并且思考他们该如何在实践中做到更好更全面
的报道。”但似乎让读者意识到这一点，能够全面地观察和思考还需要花很
多时间。“几星期前，应新书的出版，我为《人民报》写了一篇关于这种片
面报道的文章。读者以及其他记者的反应非常积极。可问题在于，记者们并
没有感觉到这种片面性与他们自身的关系，因此也无意将其提到议事日程之
上。这一切导致很难将这个问题进一步讨论下去。”
“媒体的如此态度是否会改变？”这位荷兰资深记者在采访的最后对“荷

兰在线”表示，目前看来这依然还只是个猜想。“我认为，各大报纸在今后
一段时间仍倾向于利用这种恐华情绪。在我看来，这也是同目前不利的社会
发展因素有关，如经济危机。人们因此而更加焦虑，而媒体也顺势而为。”

（本报布鲁塞尔 !月 ""日电）

荷
兰
资
深
记
者
批
评
国
际
舆
论
扭
曲
中
国
现
象

西
方
媒
体
只
对
﹃
恐
华
﹄
文
章
感
兴
趣

本
报
记
者

张

杰

*月 3'日 39时 3*分，中国南方航空 :;&7<*次航班从新疆乌鲁木齐国际机场起飞，直飞

台湾高雄，实现新疆至台湾直飞首航。据南航新疆分公司介绍，这架班机载有 $"7名旅客，空

中飞行需 =8<小时。从 6月 $日起，南航还将开通乌鲁木齐直飞台北的定期航班。图为乌鲁木

齐机场边检站的工作人员在为旅客办理赴台手续。 新华社记者 赵 戈摄

新疆台湾有了直飞航班

外交部发言人：

愿为减少空间碎片与各方共同努力

马文芳，这位乡村医
生，第六年从河南开封农村
来北京开人代会。他是上届
代表的“独家”村医，听说
今年云南团一下子来了 *名
村医，老马坐不住了，琢磨
着去“寻亲”。

晚上 9点半，记者跟马
文芳来到云南团驻地，“索
道医生”邓前堆和陈文琴、
方连英代表一齐忙上来招
呼。素未谋面，却因相同的
职业一见如故。爽朗的笑声
中，*位村医谈起了他们最
为关注的话题：如何为村医
同行鼓与呼。
“基层村医最难的，是

待遇和养老。”<年提了 $77

多条建议的老马，今年打算
接着提。他随身带着一沓
>6 纸，上面写满了建议，
这可是老马跑了 * 个省 5"

个县 5)) 个村调研出来的。
他说当医生 6= 年，每月能
拿 9)) 元公共卫生服务补
贴。可再过 * 年满 &= 岁退
下来后，每月就只能领 *))

元补助了。
“*)) 元虽不多，却也

比我们的待遇好。”邓前堆说
他们退了之后，一分钱都没
有。聊到这儿，屋里热闹的
空气，突然有了短暂的凝
滞。的确，虽然同在农村，但
村医和乡镇医院医生的待

遇却有着天壤之别。村医没编制，处在最底层，
为农民健康奉献出最好的时光，老了却很少有
保障。陈文琴说：“希望以后能有像样的退休
待遇，不然哪还有年轻人愿意做村医？”
“像俺这种老人，以后管饱饭就行。但年

轻人啊，没个像样的身份可不行！”他建议，
应参照民办教师的身份转变，将村医人事关系
纳入国家统一管理，这可关系到全国超过 5))

万村医的切身利益。他这么一说，屋里气氛又
热了起来。方连英起身拿出一个笔记本，手写
的建议字字工整，除了改善村医待遇，她还提
出改善村级卫生室条件、稳定村医队伍等好几
条建议。

谈建议，论前景，不知不觉 * 个钟头过去
了。谈话间，马文芳已经接到好几个村医打来的
电话，老马每次都大声说，“以前只有俺一个村
医代表，今年云南来了仨，这一次，咱真的有人
啦！”
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两会速递

图为邓前堆（左一）、方连英（左二）、陈文

琴（右一）和铁飞燕等云南省全国人大代表在一

起。 新华社记者 秦 晴摄

卫生部重申禁止代孕

上海全力处置河道漂浮死猪

“一脉中华的热血，一卷飘动的锦
绣。”这是《不朽的黄河》的歌词。今天，
黄河仍然是中华的血脉，但已不如当年那
般锦绣。有专家说，现在黄河最大的问
题，不是泥沙，是污染。被污染威胁着
的，不只黄河。

垃圾倾倒、污水直排，当我们看到这
些场景时，我们能听到母亲河在抽泣。我
们自责，我们反思，如何让她破涕为笑，
不再受累蒙尘。

母亲河在哭泣

黄河流域水资源保护局提供的数据显
示，今年 5 月份，整个黄河流域的劣 ?

类水质断面占 *485@，而黄河支流的劣 ?

类水质断面高达 =98*@。(7$$年，黄河流
域废污水排放量达到 6=8(=亿吨。黄河水
质堪忧。

长江又如何呢？在江苏南通，数百家
化工、印染企业通过两根粗铁管，肆无忌
惮地向长江直接排放污水；在安徽铜陵，
冶炼厂的酸性污水，直接排入长江已逾
67年……从 (779年起，长江流域废污水
排放量超过 *77亿吨，相当于一条黄河的
水量。

全国人大代表、河流污染治理专家陈
振楼感慨，沿长江流域各省市都布局了重
化工产业，使得长江水质不堪重负。

全国政协委员李津成说，随着城市的
发展，未来长江水源地的污染排放还将增
加，他呼吁把长江水源地的保护提高到国
家战略层面。

眼前让利于长远

“主管工业的副县长只差没哭了。”青
海省贵德县林业局副局长宋永宏，对关停
碳化硅厂的事记忆犹新。(77" 年，为了

保护黄河水源，贵德县关闭了当时全县最
大的一家工业企业———碳化硅厂。(779

年，该厂上缴利税 6777 多万元，而当时
全县的财政收入仅 =777 万元。(7$$ 年，
贵德县唯一的水泥厂也关了，全县工业排
放几乎为“零”。宋永宏说：“现在贵德
的发展已转向旅游服务业了。”

全国人大代表、宁夏石嘴山市市长王
永耀告诉本报记者，防治黄河污染的关键
在于当地政府和企业的认识，是看重长远
利益还是眼前利益。

贵德县看重长远，但有的地方相
反。“现在地方经济发展和环境保护仍
在博弈，一些企业明着不敢猖狂污染，
却偷着排污。”全国人大代表马瑞强如
是说。

顾及眼前利益，有时是无奈的选择。
防治污染，必然给地方经济带来损失。而
且，如李津成所说，“不发达地区，加快

发展的愿望强烈，未来污染排放肯定增
加。”在许多专家看来，破解这一难题的
出路在生态补偿。

全国人大代表、江西财经大学法学院
院长邓辉建议，国家尽快建立跨省流域生
态补偿制度，建立以中央财政资金扶持为
主、省际横向补偿制度为辅的补偿机制，
由下游给予上游尤其是源区生态补偿，并
适时出台《生态补偿法》。

三方共担责任

王永耀还认为，治污问题就是责任问
题。政府、企业和公众都承担起责任，母
亲河才能摆脱被污染的噩梦。

政府落实责任，需建立环境问责机
制。水利部部长陈雷曾指出，在水资源管
理监督考核上，要建立目标考核、干部问
责和监督检查机制。全国政协委员施杰也

表示，应改变地方政府官员政绩考核体
系，必须建立具有强制执行力的环境问责
机制。
“排污权有偿使用将使企业在利益驱

动下，珍惜有限的排污权，减少污染物排
放。” 浙江舟山市路易达孚中奥能源有限
责任公司负责人说。(7$* 年，浙江、江
苏、河南等诸多省份将推行排污权交易提
上日程。提高企业的污染成本，已经成为
治理河流污染的有效措施。
“环境的公众监督非常需要，公众对

环境的监督是我们主要依靠的力量。”全
国人大代表、江苏省环境保护厅厅长陈蒙
蒙说。公众不只要学会监督政府，也要学
会自我监督。陈振楼主张，改变生产方式
和生活方式，是每一个人的事情。

压题照片：图为位于山西永和县和陕

西延川县接壤处的黄河乾坤湾。

把政治协商纳入决策程序


